Su última batalla en esta vida

En el 2004 sufrió de cáncer de próstata y fue tratado en Tegucigalpa, eventualmente se recuperó. Pero esta enfermedad es tan impredecible que de manera sigilosa, implacable y traicionera llegó a pasar a sus huesos. Esta última batalla que libró con la enfermedad la perdió y falleció a la 1:00 de la madrugada del 14 de septiembre de 2007. Su cuerpo fue velado en la funeraria San Miguel Arcángel y la misa de cuerpo presente fue en la iglesia Medalla Milagrosa en Tegucigalpa. Su sepelio fue el 15 de septiembre de 2007 durante una mañana soleada, sus restos reposan en el Jardín de Paz Perpetuo Socorro, localizado a la salida de Tegucigalpa hacia San Pedro Sula.

Al dar a conocer la noticia a través de la Internet, muchos Zamoranos que lo conocieron expresaron su pesar a sus familiares. Algunos de esos mensajes están a continuación.

Mensaje transmitido a los Zamoranos la mañana del 14 de septiembre de 2007

Colegas Zamoranos en todo el mundo:

Esta madrugada (1:00 am, 14 de septiembre) falleció Don Amado Pelén Cantoral en su casa en Zamorano.

Me han comunicado que su cuerpo estará siendo velado desde las 10:00 am en la Capilla San Miguel Arcángel en la Colonia Alameda en Tegucigalpa y su sepelio será el sábado.

Don Amado, como se le conocía, fue el registrador de Zamorano desde 1944 hasta 1988, cuando se jubiló. Su firma como registrado aparece en todos los diplomas de agrónomo desde la clase 46 hasta la clase 88, y en los graduados de PIA de 1988.

Fue el secretario de Wilson Popenoe hasta que Popenoe se jubiló.

Recibió el título honorífico de Agrónomo *Honoris Causa* de la Escuela Agrícola Panamericana en marzo de 1996.

Fue el secretario/tesorero de la AGEAP Internacional desde 1972 hasta 1988.

Fue nombrado socio honorario de AGEAP Internacional en la XIV Convención Internacional celebrada en El Salvador del 6 al 9 de diciembre de 1984.

AGEAP Internacional lamenta profundamente su partida de este mundo terrenal y extiende sus muestras de pesar a su Esposa Doña Crucita y sus hijas Celia, Reina, Lily e Hilda y su hijo Gerardo, y demás familiares.

Abelino Pitty Secretario/tesorero AGEAP Internacional

Mensajes recibidos al conocer la muerte de Don Amado Pelén

Escribí lo siguiente recordando a Don Amado Pelén. Espero que Ustedes compartan los recuerdos gratos que aun conservo de él. Lamento profundamente su fallecimiento.

A DON AMADO PELEN (QEPD)

Amador de su profesión fue su virtud, su pasión, su vida.

Merecedor de reconocimientos a la educación agropecuaria.

Altruista, generoso, paciente y optimista.

Donador prolífico de ideas, tiempo, entusiasmo y sabiduría.

Oh Señor, gracias por brindarnos su confianza, su amistad y su cariño.

Practicante inclaudicable de la humildad y la sencillez de espíritu.

Entretenedor incansable de ideas progresistas sin reproches ni escrutinios.

Labrador inclaudicable en favor de la paz y la comprensión.

Entregó su alma a su EAP, a sus tradiciones, a su gente.

Nunca demostró tener temores, pesares ni vacilaciones.

DON AMADON PELÉN fue un gran hombre, un fiel amigo y sobretodo inspirador e impulsador de sueños.

!!! Don Amado fue un hombre fuerte de espíritu !!! QEPD

A su familia mi eterno agradecimiento por haberlo compartido con la comunidad Zamorana.

Enrique Calvo Castro Nicaragua 80

A Doña Crucita y sus hijas Celia, Reina, Lily, Hilda y Gerardo reciban nuestro más sentido pésame a nombre de mi esposa Margarita y en el mío propio. Tuve el privilegio de trabajar con Don Amado Pelén durante mi estadía en el Zamorano y siempre encontré en él al amigo y leal colaborador. Es una gran pérdida para la comunidad Zamorana el fallecimiento de Don Amado. Paz en su tumba.

Jorge Román Ecuador 60

Desde Filipinas enviamos nuestro más sentido pésame por la muerte de Don Amado. La AGEAP de los que ya nos han dejado tiene ahora un miembro de honor.

Abelino, por favor hazle llegar a la Familia Pelén nuestra solidaridad y consuelo por medio de oraciones de la AGEAP Asia-África y especialmente a nombre mío.

DIOS LES PROVEA DE MUCHA RESIGNACIÓN A SUS FAMILIARES Y A TODA SU GRAN FAMILIA : "ZAMORANOS EN TODO EL MUNDO"

Juan Carlos Arredondo Costa Rica 75

Desde Panamá nos unimos a AGEAP Internacional en este momento de dolor para todos aquellos que conocieron la labor del secretario personal del fundador de nuestra alma mater. Hace unas

semanas lo pudimos saludar en su casa y seguía teniendo la misma memoria y don de gente que lo caracterizó durante toda su vida. Realmente se ha perdido uno de los grandes pro fundadores que le dieron prestigio a nuestra institución y que conocieron la historia de Zamorano desde sus inicios en 1944.

Que Dios lo tenga en la gloria

Humberto Serrud Panamá 68

Para quienes tuvimos la oportunidad y fortuna de conocer y tratar a Don Amado, cuando estábamos pasando de adolescentes a "hombres madurados biches" él fue una lección de vida, que siempre recordaremos con afecto y agrado. Don Amado nos enseñó con su ejemplo, lo que es el compromiso con una causa (El Zamorano), el ser competentes en varios campos del saber y de la responsabilidad laboral. Su amabilidad matizada con una sonrisa, y el estar siempre disponible a servirle a quien se lo solicitara. De verdad que nunca podremos olvidar este ejemplo, que marco nuestras vidas. Les expreso mi solidaridad,

Francisco Gómez Cano Colombia 61

Desde Perú hacemos llegar nuestras sentidas condolencias a Doña Crucita y sus hijas Celia, Reina, Lily e Hilda y su hijo Gerardo, y demás familiares. Así como a toda la familia Zamorana, por la irreparable pérdida de Don Amado Pelén, excelente persona, apreciado amigo y modelo de constancia y trabajo, Don Amado nos ha dejado materialmente, pero personas como él TRASCIENDEN al tiempo y la materia, el vivirá por siempre en nuestros corazones, en nuestros recuerdos y en nuestros actos.

"Cuando la pena nos alcanza, por un amigo perdido.
Cuando el adiós dolorido, busca en la fe su esperanza, en tu palabra confiamos, con la certeza que tú ya le has devuelto a la vida ya le has llevado a la luz".

Descanse en Paz Don Amado.

César Félix Trujillo PRESIDENTE AGEAP PERÚ

Los Zamoranos de la Clase '76 celebramos nuestro 30 Aniversario los días 12, 13 y 14 de Octubre, precisamente en la escuela. Aprovechamos nuestra estada para visitar a Don Amado Pelén en su casa de habitación.

En nombre de la Clase '76 comparto con ustedes algunas fotos que nos tomamos con él, en Picasa de Google. http://picasaweb.google.com/elaranormans/RecuerdosConDonAmadoPelN Que Dios le dé el descanso eterno y cristiana resignación a su esposa Doña Crucita, sus hijas Celia, Reina, Lily e Hilda y su hijo Gerardo y demás familiares.

Erwin A. Lara Normans Guatemala 76

NUESTRA FAMILIA FUE UNA PERSONA MUY ESPECIAL, APOYÓ MUCHO A MI HERMANO NESTOR (QDDG) EN LA ESCUELA, AUNQUE NO SE PUDO GRADUAR...MIS PADRES LO RECUERDAN MUCHO...QUE DIOS LO TENGA EN SU SENO Y DÉ RESIGNACIÓN A TODA SU FAMILIA.

Marlon Villarreal Honduras 91

AGEAP Ecuador lamenta profundamente la partida de Don Amado Pelén. Su labor en pro de El Zamorano y sus graduados forma parte de la tradición que nos une. Su memoria nos acompañará siempre.

Paz en su tumba Zamoranamente

Juan Sebastián Borja Presidente AGEAP Ecuador Ecuador 93

Estimados colegas y amigos: me uno a los sentimientos de pesar por el fallecimiento de un hombre admirable que tenía en su mente a todos los Zamoranos y a gran parte de la historia de nuestra alma mater; en el 2002 lo visité en su casa junto con otros amigos a los que inmediatamente identificó y pasamos una tarde inolvidable sumergidos en los recuerdos. Paz en su tumba.

Rommel Andrade Escalante Ecuador 68

Compañeros Zamoranos:

Este es un día aciago en nuestras vidas, en las vidas de todos los que conocimos y tejimos una relación muy familiar con Don Amado. Es un día aciago porque desparece de nuestro mundo físico ese gran señor, tan lleno de humildad, amigable, que nos hacía sentir como personas y que nos ayudó, como dice Francisco Gómez Cano, a crecer como profesionales y como personas. Fue apenas en junio de este año cuando tuve la grata oportunidad de visitarlo, compartir con él y volver a maravillarme de su prodigiosa memoria. A pesar de las décadas en que no nos habíamos visto, él recordaba con quién me había casado, qué había hecho después que egresé del Zamorano.

Nuevamente me hizo sentir que estaba frente a un familiar, un ser querido y que nunca se borrará de nuestras mentes y corazones.

Ahora, Don Amado está en presencia del Señor, ahora él comparte su benevolencia y su espíritu tan dadivoso con el Ser Supremo y, creo yo, debe estar ya gozando de todas las riquezas, amor, paz y gloria que Dios otorga a todos los que lo aceptaron en sus corazones. Por ello, nuestro día aciago ahora se convierte en día de acción de gracias a Nuestro Padre Celestial.

Que Dios otorgue paz y resignación a los seres queridos de Don Amado, especialmente a su esposa, hijos y nietos.

Manuel Ruíz Paz Costa Rica 62

La AGEAP Bolivia, lamenta el fallecimiento de don Amado Pelén Cantoral, sin duda un personaje emblemático de nuestra alma mater.

Paz en su tumba y resignación a su acongojada familia.

Gonzalo Coimbra Presidente AGEAP Bolivia Bolivia 91

Descanse en paz DON AMADO, a pesar de vivir mucho tiempo en Honduras, siempre fue chapin 100%, si no hubiera sido por él no tendría fotos de mi estadía en la EAP, los cuales son gratos recuerdos, no se hasta que año Don Amado dejó de tomar fotos a los estudiantes. Mi sentido pésame a Doña Crucita y sus hijas Celia, Reina, Lily e Hilda y a toda su familia zamorana.

Al igual que el Dr. Popenoe fueron gente muy especial que supieron sentar las bases sólidas de la educación Zamorana.

Sinceramente

Hector Anleu Guatemala 66

Creo que todos los zamoranos que tuvimos la dicha de conocer y compartir con Don Amado Pelén, somos copartícipes del dolor que hoy enluta a la gran familia zamorana en general y a la familia que él logró establecer, en particular. Me uno a los mensajes de solidaridad que otros colegas ya han expresado para Crucita y sus hijos, rogando al mismo tiempo que el Todopoderoso reciba a Don Amado en su gloria y que a sus dolientes mas cercanos, les de resignación cristiana.

Vicente Serpas y familia El Salvador 62

Definitivamente, se fue una gran persona, Don Amado. El fue alguien entregado a su trabajo, lleno de positivismo, que transmitía paz, con su trato amable. Nunca tenía enojo ni tampoco establecía diferencias entre los estudiantes.

Don Amado es otra sensible baja en la estructura original de El Zamorano.

Personas como Don Amado no se pueden reemplazar. Por eso, cada día que pasa, nuestra Escuela es cada día menos reconocible de aquella en la que muchos tuvimos la fortuna de vivir y estudiar. Desde mi casa y desde mi corazón, elevo una plegaria a Dios por Don Amado, aunque estoy seguro que él tiene reservado un lugar en el Cielo y desde allá, va a colaborar en las labores de Registro de los Zamoranos y nos ayudará ajustar nuestro promedio de ingreso a la casa del Creador. Que Dios reciba a Don Amado y le dé paz y resignación a su familia.

Luis Noboa Costa Rica, 1981

Personalmente aprovecho para hacer llevar a la familia de Don Amado mi sentido pésame. Los puede ver en el año 2005, y fascinaba en su conversación con su largo relato de recuerdos de historias de la EAP.

Alberto Argüello Ramos Ecuador 80

Me uno al sentimiento expresado por todos aquellos Zamoranos que tuvieron el honor y el gusto de conocer a Don Amado Pelén siendo yo estudiante, profesional y miembro de la facultad del Zamorano en un punto de mi vida.

Las historias y recuerdos que Don Amado compartió con muchos de nosotros ya sea cuando estaba de Registrador y/o después de pasar a tener la Gasolinera cerca del Zamorano fueron memorables. Lástima que no hayamos tenido la visión de ir recopilando las mismas.

A Dona Crucita, hijos y nietos de Don Amado, nuestro profundo y sentido pésame.

José Benjamin Falck Zepeda y Familia Honduras 1984

Parece que fue ayer que Don Amado me preguntó que si yo era hermano de Huevo '87, a mi llegada a la EAP a lo que respondí que sí, es lamentable la pérdida de una persona tan emblemática para EAP, quisiera enviar mis condolencias a toda la familia Zamorana y en especial a la familia de Don Amado. Quien no recuerda la calidad humana de Don Amado, que descanse en paz y la verdad que me siento orgulloso de pertenecer a la época de Zamoranos que tuvimos la orientación de este tipo de personas.

Mel Bacaro Guatemala 90

Puedo sentirme afortunado de haber conocido a Don Amado y saber de su calidad humana no sólo durante mi estadía en Zamorano, pero después en mi vida profesional. Zamorano me dio la oportunidad de conocer entes que hasta este momento influyen y serán ejerciendo una fuerza positiva en mi vida.... Recordemos a los que ya descansan en la paz de Dios y sigamos el ejemplo de los pilares que todavía están con nosotros.

Recordemos.....

Mijito...Mijito... Solo cuatro surcos.....!!!!!!

No es nada.... Ponte en la lamparita!!!!!

La trigo es fácil !!!!!

y últimamente.... Me toma una foto, Don Amado....Si...pues....

Descanse en Paz y mis condolencias a su familia.

Santiago Carías Honduras 70

Paz a sus restos!!

Nuestras más sinceras condolencias a su familia. Un gran hombre, un gran ejemplo a seguir. Nos ha dejado físicamente, pero vivirá en todos los corazones de quienes lo conocimos.

Miguel Acosta Costa Rica 81

Para los que tuvimos la suerte de estar en el Zamorano en tiempos de Don Amado, es más fuerte la tristeza de su partida. Pelén no sólo fue un bastión del Zamorano, que dejó una enorme huella por su gran calidad de varón sin talla y de ser un gran amigo. Mi más sentido pésame a Crucita e hijas. Hasta pronto AMIGO

Mario Calvo Guatemala 52

Estimada y muy respetada Familia Pelén:

Por este medio, deseo presentar mis sentidas condolencias a su digna esposa Doña Crucita, a sus hijos, nietos y demás familiares, por el fallecimiento de nuestro querido amigo "Don Amado".

Descansó en los brazos del Señor dejando a la familia y amigos, un maravilloso legado de humildad, sencillez y amor ejemplar sin límites hacia la Institución.

Varias veces que tuvimos la oportunidad de visitarlo en su casa, nos contaba historias de Zamorano que eran más atractivas por la forma vivencial y secuencial que lo hacia. Ahora estos gratos recuerdos forman parte de la historia Zamorana.

Pedimos que Dios, Nuestro Señor les brinde resignación y fortaleza ante tan irreparable pérdida.

Isabel Toapanta Ecuador 86

Con beneplácito puedo leer las muchas expresiones de amor, aprecio, compañerismo y valoración, para con nuestro amigo, Amado Pelén Cantoral. Percibo que en su nombre ya estaba marcada la identidad que Dios le dio a través de sus padres aún desde su nacimiento: "Amado", porque indiscutiblemente él ha sido amado por todos nosotros y éste es un don que no todos tenemos el privilegio de haber desarrollado en nuestras vidas, el amar a los demás en la forma como él lo hizo

con tal vez todos nosotros al interesarse por nuestras vidas, por conocer de nuestras situaciones particulares, de nuestras familias, de nuestras necesidades y todo sin esperar nada a cambio. Era su naturaleza y forma de ser y actuar amando a los demás, por lo que su nombre desde siempre y en especial al tiempo de cosechar ahora con su partida - tal como debiera lograrlo un Agrónomo - el ser "Amado".

Escrito está:

"Los días de nuestra edad son setenta años; Y si en los más robustos son ochenta años, con todo, su fortaleza es molestia y trabajo, Porque pronto pasan, y volamos.

Porque mil años delante de tus ojos

Son como el día de ayer, que pasó,

y como una de las vigilias de la noche".

(Sal 90: 10, 4).

Por esto lo más importante de nuestras vidas radica no en cuántos años vivimos, sino qué hacemos durante ese período de tiempo tan corto y fugaz: amasar fortunas? ambicionar ganancias deshonestas? odiar? dejarnos gobernar por el egoísmo? vivir de placeres que destruyen nuestro carácter y nuestras familias?

Aseguro a Doña Crucita, sus hijas Celia, Reina, Lily e Hilda, su hijo Gerardo y, demás familiares, que por lo que hizo durante sus años de vida, Don Amado Pelén hoy descansa en los brazos del Dios Todopoderoso único y eterno, al lado de nuestro Señor Jesucristo.

Aseguro lo que estoy expresando por lo que fuera afirmado en los labios de aquel humilde carpintero que hace dos mil años dijo "por sus frutos los conoceréis". Estos frutos están brotando en evidencia por las mismas expresiones de tantos zamoranos que escriben y siguen, porque todavía no paran.

No dudo que hay y continuarán habiendo muchas lágrimas en el dolor por su partida, pero en medio de todas ellas también puede haber Paz, lo que clamo a Dios nos entregue en su grande amor e infinita misericordia, para todos quienes podemos sentir el fallecimiento de nuestro amigo y compañero.

Paz en medio de la tormenta.

Con mucho aprecio,

Luis Alberto Añez Saavedra Bolivia 87

Don Amado pidió ser enterrado en Las Mesas o atrás de su casa en Zamorano; no le gustaba Tegucigalpa ni en San Antonio de Oriente. Sin embargo, ya cuando su enfermedad estaba bastante avanzada, en consulta de familia se decidió que era mejor hacerlo en Tegucigalpa; esta decisión se debió a que su hija Hilda ya tenía un lote en el Jardín de Paz Perpetuo Socorro de Tegucigalpa (Foto 102 y 103), de manera que no se tenía que hacer ese gasto. Otra consideración para no enterrarlo en Las Mesas ni San Antonio de Oriente fue que si su último lugar de descanso estaba en Tegucigalpa, sería más fácil para que la familia y sus amigos pudieran visitar su tumba con más frecuencia. Así, Don Amado, que nació en la Ciudad de las Perpetuas Rosas (Antigua Guatemala), terminó en el Jardín de Paz Perpetuo Socorro, su última morada. Don Amado, descanse en paz.



Foto 102. A. El féretro es cargado por sus familiares después de la misa de cuerpo presente en la iglesia Medalla Milagrosa. **B.** La carroza llega al cementerio. **C.** Javier Olaechea (Perú 67), expresidente de AGEAP Internacional, lee la resolución de duelo de AGEAP Internacional firmada por el Presidente Ramón Sieiro Murgas (Panamá 62) y Abelino Pitty (Panamá 74), secretario-tesorero [Abelino Pitty]. **D.** Doña Crucita coloca dalias sobre el féretro de Don Amado, eran sus flores favoritas porque le recordaba a su madre que cultivaba muchas de estas flores en su casa de Antigua Guatemala; las dalias fueron entregas a Doña Crucita por Doña Julie de Narváez para que se las colocara sobre su féretro, ella sabía que eran las flores predilectas de Don Amado [Abelino Pitty].



Foto 103. A. La ceremonia del sepelio ha concluido, familiares, amigos y conocidos han partido a sus hogares, han regresado a la rutina después de decirle hasta luego a Don Amado, el lugar está solo... Dios mío, que solos se quedan los muertos [Abelino Pitty]. **B.** Vista de la tumba en dirección a Tegucigalpa [Juan X. Elizalde, 11 de julio de 2008]. **C.** Lápida de la tumba de Don Amado [Juan X. Elizalde, 11 de julio de 2008].